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ATA 60 1 
Às nove horas e trinta minutos do dia 05 de abril de dois mil e treze, no auditório da 2 
Faculdade de Agronomia da Universidade de Passo Fundo, em Passo Fundo, reuniram-3 
se em Sessão Ordinária os membros do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica 4 
do Rio Passo Fundo para deliberarem, em reunião, sobre a seguinte ordem do dia: 1- 5 
Audiências do Enquadramento; 2- Plano de Trabalho 2 013-2017; 3- Assuntos 6 
Gerais.  As entidades e seus representantes presentes foram: Claud Goellner (UPF), 7 
Vlademir Rezende de Moura  (CORSAN), Vera Todeschini  (AEAPF), Paulo Biasotto  8 
(Sindicato Rural de Erechim), Roberto Serena Fontanelli  (UERGS), Rogério Benvegnú 9 
Guedes  (Associação Conservar), Luiz Antão Rotta  (Sindicato Servidores Públicos de 10 
Ronda Alta), Marli T. S. de Oliveira  (Secretaria Estadual de Saúde), Rosane Peluso 11 
(Eloverde), Sérgio Miotto  (CRERAL), Eldecir Simor  (3º Batalhão Ambiental Brigada 12 
Militar), Paulo Prates  (UNILIDER), Andiara Milani  (Secretaria Meio Ambiente de 13 
Coxilha), Carlos Antonio Machado  (Rotary Club Planalto Médio), Eni Webber  (Centro 14 
Cultural e de Assistência Social Ilso José Webber), Alberi Paulo Ceolin  (Sindicato dos 15 
Trabalhadores Rurias de Passo Fundo), Claiton Luiz Wagner  (Juventude Sem 16 
Fronteiras), Neron José Celso  (SMSMA) Paulo Fernando Cornélio , Wagner Sanches  17 
Barreto  e Ricardo Assumpção  (Grupo Ecológico Sentinela dos Pampas), Carlos 18 
Eduardo Sander  (Agenda 21 Passo Fundo), Victor Hugo Carrão  (ADCE Planalto 19 
Médio), Lucinda Pinheiro  (7ª CRE), Flademir Luiz Zorzi  (ARVVI Ronda Alta). Os 20 
membros Greice Mattei (CONVIDAS) e Sandro Mattos Julio  (Tractebel Energia), 21 
justificaram a ausência. O presidente do Comitê saudou a todos os presentes e após a 22 
apresentação da ata da reunião anterior, justificou aos membros que a ata da reunião 23 
anterior será reapresentada na próxima reunião para posterior homologação. Quanto ao 24 
item 1- Audiências do Enquadramento ficou  acordado que este ponto será tratado na 25 
reunião subseqüente. No item 2-Plano de Trabalho 2013-2017, o presidente do Comitê 26 
apresentou o plano aos membros, explicando os pontos importantes. O referido plano de 27 
trabalho será disponibilizado no site do Comitê Passo Fundo e enviado aos membros via 28 
e-mail para análise e posterior aprovação. O professor Claud Goellner  enfatizou que a 29 
prestação de contas do CBHPF já está aprovada desde o ano decorrido, e mesmo diante 30 
desta condição, os recursos oriundos da Secretaria Estadual do Meio Ambiente para 31 
manutenção dos Comitês de Bacias Hidrográficas ainda não foram repassados ao 32 
CBHPF, sendo que a Universidade de Passo Fundo está arcando com as despesas, tanto 33 
de material humano quanto de estrutura física. A questão da eleição da Diretoria foi 34 
retomada dentro deste contexto e foi solicitado aos membros Paulo Fernando Cornélio e 35 
Vera Todeschini  que juntamente com o Presidente revejam o Regimento Interno para 36 
análise e possíveis modificações a serem apresentadas na próxima reunião. Carlos 37 
Eduardo Sander  sugeriu que a plenária do Comitê, juntamente com a diretoria, elabore 38 
um documento solicitando apoio aos Comitês Passo Fundo e Alto Jacuí, junto a 39 
Assembléia Legislativa do Estado do Rio Grande do Sul. Paulo Fernando Cornélio 40 
solicitou que o encaminhamento seja feito também via o Conselho Estadual de Meio 41 
Ambiente, através dos grupos ecológicos. Na discussão do Plano de Trabalho foi 42 
reforçado a necessidade de melhoria do salário do secretario executivo e da assessoria 43 
de comunicação social por Victor Hugo Carrão  e Carlos Eduardo Sander . O Prof. Claud 44 
Goellner relatou que encaminhou à vice-reitoria administrativa proposta de readequação 45 
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de carga horária e que no novo Plano para o próximo convênio 2013-2017, existe um 46 
aumento proposto na remuneração dos mesmos. Victor Hugo Carrão também abordou a 47 
necessidade de buscar-se maior participação de todos na gestão do CBHPF, sendo que 48 
ficou acertado uma reunião com o mesmo e o vice-presidente Roberto Serena Fontanelli 49 
para tratar disto. O Presidente do CBHPF ficou de elaborar este documento para 50 
apresentar na próxima reunião. No item 3 – Assuntos Gerais, Lucinda Gonçalves 51 
Pinheiro propôs que o Plano Municipal da Mata Atlântica seja discutido dentro do Comitê 52 
e a questão da prestação de serviços ambientais. O Grupo Ecológico Sentinela dos 53 
Pampas apresentou documento lido por Paulo Fernando Cornélio  solicitando o apoio do 54 
Comitê referente à invasão da Floresta Nacional de Passo Fundo – FLONA, localizada no 55 
município de Mato Castelhano, sendo que no dia 18 de março deste ano, a floresta 56 
supracitada sofreu invasão de indígenas Kaingangs, que se encontravam acampados às 57 
margens da BR 285, próximos da Unidade de Conservação. Diversas famílias se 58 
estabeleceram, construindo moradias na área, caracterizando invasão do patrimônio 59 
público. Esta condição coloca em risco a biodiversidade daquele importante patrimônio 60 
natural, comprometendo a integridade física dos elementos naturais e, inclusive, podendo 61 
prejudicar inúmeras pesquisas realizadas por profissionais de diversas Universidades da 62 
região. O documento apresentado retratou a preocupação com o princípio de 63 
preponderância do interesse maior da sociedade, que é o patrimônio natural, em 64 
detrimento do interesse individual ou de um grupo, não desmerecendo as reivindicações 65 
dos povos indígenas, mas expressando a preocupação com a importância da FLONA, 66 
para o equilíbrio ambiental da região da cabeceira de uma das principais bacias 67 
hidrográficas do Rio Grande do Sul. Victor Hugo Carrão , quanto a isto se manifestou e 68 
pediu que se considerasse na nota a questão dos pequenos produtores ligados a esta 69 
área e que ocupam historicamente aquela região, moção apoiada por Carlos Eduardo 70 
Sander que também se manifestou a este respeito. Quanto a isto o Presidente solicitou o 71 
apoio do mesmo para quando fizer a nota do CBHPF. O Grupo Ecológico Sentinela dos 72 
Pampas através de leitura de ofício encaminhado ao CBHPF por Wagner Sanches  73 
Barreto  também solicitou a intervenção do Comitê Passo Fundo em averiguar sobre 74 
matéria jornalística publicada no dia 25 de março no site da administração municipal de 75 
Passo Fundo sobre a instalação do centro de distribuição da rede de farmácias São João 76 
em área de proteção ambiental. Paulo Fernando Cornélio  explicou que por se tratar de 77 
projeto de empreendimento de engenharia em área ambiental hidrológica sensível e, 78 
inclusive já reconhecida documentalmente com uma área de grande importância 79 
estratégica, considerou importante a intervenção do Comitê no referido assunto. Informou 80 
também que já foram produzidos pareceres técnicos científicos por diversas 81 
organizações, inclusive do CBHPF, reconhecendo a área almejada para supracitada obra, 82 
como área de relevante interesse coletivo, publico e ambiental e, portanto, sendo de 83 
fundamental importância a presença do Comitê Passo Fundo no debate desta questão. O 84 
presidente do Comitê, juntamente com a plenária, expressou total concordância e amparo 85 
com os fatos compartilhados pelo Grupo Ecológico Sentinela dos Pampas.  Por fim, 86 
encerrou-se a referida reunião às 11h30min. 87 


